

Miente "La Tierra"

«El hombre es crédulo, porque es naturalmente verídico; y la mentira es más adecuada para denegar, distraer o dislocar la verdad, que para contrabandearla».—SALVERTE.

Los que escriben «La Tierra» han perdido la serenidad al enfrentarse con la verdad dicha por «El Diario de Huesca» y nosotros al referir y comentar lo sucedido en relación a la publicación de un artículo en que se injuriaba al Jefe de Estado.

Miente «La Tierra» al decir que está dirigida por el señor Baratech, puesto en libertad el último sábado. Al dar cuenta de esta liberación, repite muchas veces el apellido Baratech, sin decir su nombre.

Tierra por portavoz del sentimiento católico de la provincia de Huesca. En nombre de la moral cristiana se permite censurar los espectáculos públicos, orientar la vida del hogar, combatir a los que admitimos la convivencia social entre ciudadanos con independencia de su religión.

Los católicos por temor de Dios y todos por dignidad debemos ser varones y hacer que se respete la verdad poniendo al descubierto a los falsantes.

Toma de posesión del nuevo gobernador civil

En atento «Saluda» nos participa el nuevo gobernador civil don Francisco Corpas López, haberse posesionado de su importante cargo, en el que se nos ofrece para todo aquello que pueda redundar en bien del servicio público.

Agradecemos al señor Corpas su gentileza y ofrecimientos, a los que correspondemos con los nuestros.

J. L. Costa Cenozo Garganta-Nariz-Oído Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7 Coso de Galán, 17-1.º Huesca

Mansedumbre y humildad El "distinguido" lenguaje clerical

El organillo cedista-agrario-radical que atiende por «La Tierra», ha sacado al arroyo la caja de sus truenos destemplados, trepidantes y explosivos para defenderse en una ridícula postura muy propia de su simplismo y de su cursilería.

Esa pequeña muestra puede servir de pauta para la enseñanza cristiana del lenguaje en las escuelas confesionales y ortodoxas de la religión católico-apostólico-romana que defienden los falsantes colaboradores espontáneos y no de plantilla de «La Tierra».

¿Vosotros, discípulos de Cristo? ¿Farsante! El no se negó nunca y su lenguaje fué el del justo. Y si volviera al mundo, os pegaría con el mismo látigo que echó por indignos a los fariseos y a los mercaderes del Templo.

¿De qué pende el honor de las personas? ¿De su propia conducta? No; de un dictamen.

Mentiras y babosidades

Un "caso clínico" de cinismo y desaprensión

Se duelen, aparentan dolerse los carneros «espontáneos» del cenorro jesuítico «La Tierra», de falta de compañerismo que, con motivo del procesamiento y prisión del testafarro que piadosamente (?) colocaron en menesteres de director, hemos observado los periodistas de «El Diario de Huesca» y EL PUEBLO.

Si el cristianísimo «Patriófilo» sintiera la responsabilidad personal y profesional del periodismo, se hubiera producido siempre como periodista y a su lado estaríamos todos los periodistas, si de persecución o atropello fuese víctima.

Hace pocos días, muy pocos, fué procesado por defender a las clases obreras un compañero nuestro, un profesional del periodismo, de los que con su nombre dan la cara y el pecho, y ni una palabra ha salido en ese indecente papelucho que signifique solidaridad, protesta o condolencia.

Si «Patriófilo» tuviera la valentía de sus actos, si sintiera la gallardía de su responsabilidad y conociera las exigencias y deberes de la dignidad profesional del que escribe todos los días en los periódicos, se hubiese apresurado a comparecer ante los Tribunales, declarándose autor de lo por él escrito y considerado delictivo.

tados cedistas, se declara autor de un artículo que no ha escrito, en la seguridad de que su impunidad de diputado le pone a cubierto de todo riesgo.

¡Y esos señorillos, verdaderos casos clínicos del cinismo y de la desaprensión, son quienes se dicen defensores de la religión de Cristo y a todas las horas invocan a Dios para santificar su causa.

El secreto sumarial no ha sido revelado. Lo que reveló a grito pelado el mismísimo Moncasi fué su enorme valor al asumir la responsabilidad por el escrito de «Patriófilo», persuadido, naturalmente, de que se niegan sistemáticamente losuplicatorios para esta clase de procesos.

Inauguración del Centro Telefónico de Loscorrales

Ayer, con asistencia del señor gobernador civil, de otras autoridades y del alto personal de este centro telefónico en Huesca, se inauguró el Centro Telefónico en el simpático pueblo de Loscorrales.

Felicitemos a este vecindario por la mejora que para él supone disponer de un servicio hoy casi indispensable.

Vida de relación

Hoy ha celebrado la fiesta de sus días nuestro querido amigo don Emilio Bara Echeto, prestigioso y muy culto médico de la Beneficencia municipal.

Dadas las simpatías y los afectos de que en Huesca y su provincia goza el señor Bara, no extrañará si decimos que han sido muchísimos los testimonios de cordial amistad que ha recibido hoy con motivo de su cumpleaños.

Pellizcos y Coscorrones



¡Sin enmienda posible! Ya andan perdiendo el culo detrás de quien, recién venido, pretende salvarles del naufragio.

El radical—al dictado de la Ceda—Ferrer Gracia, el de las presencias a pares, va buscando el indulto. Su amor a los cargos le obligan a exteriorizar otros no menos «románticos» amores.

Quizá piense igual desde Madrid y en Madrid ayude a «tirar» para también el «coba» el famoso representante retribuido de nuestra acaudalada, desprendida y pródiga Diputación provincial.

Los intereses creados y los intereses comunes siempre suelen cimentarse en una comunidad de prácticas, normas y procedimientos de sostenimiento y de defensa. Y menos mal si no hay algún incauto que cae en la red y entra voluntariamente en la ratonera y creyendo ayudar al gato deja que se coma el queso el ratón.

¡Se dan casos! Pero, ¿quién es esa criatura? ¿Quién el padre de la secreción de «Patriófilo» o de la secreción de «Páncreas»? ¿A que resulta que es hijo de padre desconocido?

¡Vamos, señores, sean un poco piadosos! Hagan que salga el papá y no dejen en tan desairado papel a «La Tierra» que, al fin y al cabo, no creamos pueda negar que dió

a luz o a la luz el artículo de referencia.

¡Señores, por Dios y por la Moralidad! Sería horrible que Acción Católica tuviera que declarar que esta película no era apta para personas formadas.

¡Sería horrible, espantoso, abracadabrante!

—Para declararse autor ha llegado Moncasi de Madrid a toda marcha.

—¿Pero no estaba aquí Vidal?

—Sí, pero para poder calificar a Moncasi de valiente era forzoso la abstención de su compañero.

—Ah, ya. No había caído.

¡Habrá tratado los Reyes Magos al papá de la criatura? ¡Quilosa!

PRIMER ANIVERSARIO POR EL ALMA DE DON MARIANO LOPEZ AZOR Que falleció el día 7 de Enero de 1935 R. I. P. Su viuda doña Juana Loreaz; hermano Pedro López; hermanos políticos Leandro, Martín, Emilio, José, Florencia y Teresa; primos, sobrinos y demás familia, al recordar a sus amigos y relacionados tan triste fecha, les ruegan una oración y la asistencia a las misas que se celebrarán en sufragio de su alma el martes, día 7, en la capilla del Santo Cristo de los Milagros (Catedral), a las siete, siete y media, ocho y ocho y media, y la de nueve en el Asilo de San José, así como la del día 8, a las siete de la mañana, en esta misma iglesia; por lo que la familia quedará agradecida. Huesca, 6 Enero 1936.

Recortes de Navidad

Comité provincial de Zaragoza pro ayuda a los presos y sus familias

Relación detallada de los géneros que constituyen el obsequio hecho a los camaradas presos, el día de Navidad:

- 20 kilos arroz superior. 6 id. de chorizo. 14 latas de pimiento. 10 id. de guisantes. 2 id. de tomate. 4 id. de judías verdes. 6 litros de aceite. Especies variadas. 2 caecoras. 101 litros de vino de 17 y 1 1/2 grados. 11 cajas de higos. 9 docenas de huevos. 35 docenas de plátanos. 114 kilos de manzanas. 2 seras de leña para guisar. 10 kilos almejas. 10 id. de jamón. 3 id. tocino de jamón. 20 id. de conejo. 4 id. de costillas de carnero. 2 id. de lomo de cerdo. 2 id. de ternasco. 10 id. de salchichas. 24 id. turrón guirlache. 24 id. id. Jijona. 24 id. id. mazapán. 24 id. id. nieves. 11 paquetes de puros de 0-30. 3 cigarros puros de 0-30 (Hospital). Importan todas estas géneros (incluidos acarros), la cantidad de mil ciento cuarenta y tres pesetas con treinta y cinco céntimos, S. E. u. O.

Nota.—Estos géneros están distribuidos equitativamente entre los compañeros presos en la cárcel, compañeras de Novallas, de esta prisión, y compañeros del Hospital civil, presos en dicho establecimiento. Asimismo han participado de este obsequio cuatro familias de camaradas presos a quienes hemos socorrido con parte de estos géneros.

Como se verá, el Socorro Rojo Internacional sigue su labor con resultados positivos, produciendo en las derechas efectos de ira que les lleva a realizar campañas calumniosas contra esta labor de solidaridad mundial del proletariado. Todo inútil. Mientras el fascismo siembra por todos los países el hambre, el terror y la desesperanza, el Vaticano, como potencia moral internacional, apoya esta política de guerras.

Se recordará que el Papa pronunció el 28 de Agosto último, frente a 2.000 enfermeras católicas, una valiente alocución sobre el conflicto italo-etíope. Esa alocución pronunciada en francés, fué reproducida por el órgano oficial del Vaticano, el «Osservatore Romano».

Repitamos los principales pasajes: «El solo pensamiento de la guerra, exclamaba Pio XI, nos hace temblar». Con este exordio se debió quedar bien ancho.

Luego, después de haber hecho sutiles distinciones entre la «guerra injusta» y la «guerra justa», necesaria por razones de expansión, el Papa agregó:

«Es cierto que si esta necesidad de expansión puede existir; si existe también la necesidad de asegurar la seguridad de las fronteras, nosotros no podemos sino aspirar a que se logre resolver todas las dificultades por cualquier otro medio que no sea el de la guerra».

Y más adelante: «El derecho de defensa tiene límites de moderación que debe observar a fin de que la defensa no sea culpable».

¡Qué cara dura! Desde el 28 de Agosto, el Papa ha guardado silencio. Nada ha dicho cuando el 3 de Octubre, Mussolini ordenó a los soldados italianos vadear el Mareb e invadir Etiopía, país gobernado por un príncipe cristiano muy piadoso. «El

solo pensamiento» de la guerra lo hacía temblar hace dos meses, pero la guerra misma, con sus siniestras matanzas, ¿no le produce nada?

El bombardeo del hospital sueco de la Cruz Roja, ¿tampoco le produce efecto?

Mientras él calla, otros prelatos hablan. El arzobispo de Cantorbery, primado de Inglaterra, protesta con vehemencia contra «la masacre del pueblo etíope». Toda la Iglesia anglicana se conmueve. Un George Larsbury, frente a los trabajadores reunidos en congreso, cita los versículos del Evangelio.

¿Podrá el Papa mantener su actitud escandalosa? ¿Es Poncio Pilatos quien reina hoy en el Vaticano?

Como se verá, la potencia moral universal del Papa no puede ser más relajada y más impotente.

Otra potencia moral surge internacionalmente y ésta terminará con aquélla. La internacional comunista llega a todas partes y lucha con energía contra la guerra y el fascismo. Copiamos de la información telefónica de «Heraldo de Aragón» del 2 del corriente:

«El Cairo.—Todos los periódicos de ésta dan la noticia de que entre las tropas de operaciones en el Africa Oriental se está efectuando activa propaganda antifascista y contraria, desde luego, a la aventura emprendida contra Etiopía.

Se ha sabido que los paquetes postales recibidos por los soldados durante las fiestas de Navidad, manos misteriosas habían introducido folletos y hojas de propaganda excitando a los soldados a boicotear las órdenes de los altos mandos.

Igualmente se ha comprobado que esta propaganda hace ya varias semanas que se viene efectuando, utilizándose para realizarla los paquetes de cigarrillos, en cuyo interior se incluían manifestos antifascistas».

Es por que las tropas de Mussolini, bendecidas por el papa que lleva «la guerra justa», conmemoran la Navidad de Belén bombardeando y matando a muchos inocentes; pero los comunistas, sin religión, por todas partes de la tierra luchan contra la guerra y es la estrella de cinco puntas la que guía la defensa «no culpable» de los pueblos, inmolados por el capitalismo que el Vicario del hijo de María, bendice con sus preseas de oro, porque defiende a los poderosos de la tierra.

El comunismo, sin vacilación, avanza y no lo detendrá ni la cruz de esmeraldas, ni la cruz tosca, ni la cruz de la espada. El hijo de Galilea ha cogido el martillo y la hoz y va derecho a segar de fariseos esta Humanidad corrompida por todas las iglesias de todas las religiones.

El hijo de Galilea no vagabundea, ni abandona lo garlapa, ni cuenta parabolas, ni predica masedumbres, ni dice teorías que al resignar a los hombres los hace pobres de espíritu e invertebrados.

Alza la hoz y levanta el valor de los hombres. ¡Arriba los esclavos del mundo! ¡Arriba los pobres sin pan!

La masedumbre es la miseria, la explotación, el hambre. Si los pueblos imitan a las abejas arrojando de la colmena a los zánganos, el trabajo es la redención que Cristo ha podido realizar en veinte siglos.

Salvador Goñi.

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

ANIVERSARIO

Mañana se cumple un año del fallecimiento del que fué prestigioso agricultor oscense y excelente amigo nuestro don Mariano López Azor, emparentado con una de las familias más antiguas y de abolengo de Huesca.

A pesar del tiempo transcurrido, en la memoria de cuantos nos consideramos sus amigos perdurará el recuerdo de aquel perfecto caballero, hombre simpático y sencillo, amable y cordial, que rindió fervoroso culto al trabajo, acrecentando el ya consolidado prestigio de la respetable casa de Lorenz-Sobrevía, tan querida y respetada en Huesca.

Nosotros que pudimos apreciar las dotes envidiables que adornaban a don Mariano López, nos honramos con su sincera amistad y participamos muy intensamente del dolor que su muerte prematura produjo en toda la ciudad.

Con el triste motivo de cumplirse mañana el primer aniversario de la dolorosa efeméride, reiteramos a todos los suyos y en especial a los atribulados: viuda doña Juana Lorenz; hermano, Pedro López; hermanos políticos, Leandro, Martín, Emilio, José, Florencia y Teresa; primos, sobrinos y demás familia, la sentida expresión de nuestra acerba condolencia, a la vez que les deseamos el consuelo necesario para seguir sobrellevando resignadamente la terrible desgracia que sufrieron y que llorarán de por vida.

Jazz-band

Se vende, completo, semi-nuevo, en ventajosas condiciones. Darán razón en esta imprenta.

Gacetillas

En el Odeón

Tres amores

La película que se estrena hoy en el Teatro Odeón, nos muestra a un hombre que se aturdió por el exceso de dinero. Sus «tres amores» son los tres crisoles donde deja la escoria de sus vicios y de su libertinaje. De esta gran película, hablada en español, son principales intérpretes José Crespo y Mona Maris.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta: Farmacia Nueva Coso G. Hernandez, 43 Y en todas las farmacias de España

Teatro Olimpia

Jueves: Gran Compañía de zarzuela, del eminente tenor Ricardo Mayral. Tarde: «La chulapona». Noche: «El abanico japonés. (Estreno) y «El Santo de la tía Isidra». Pronto: «Nuestra hija», por Shirley Temple.



Resultado de los partidos de fútbol celebrados ayer en España

Madrid, 6.—Los partidos de fútbol celebrados ayer para el campeonato de Liga, dieron los siguientes resultados:

- Barcelona, 2; Athlétic de Bilbao, 0. Valencia, 1; Español, 0. Madrid, 6; Osasuna, 2. Racing, 5; Betis, 1. Sevilla, 1; Hércules, 2. Oviedo, 4; Athlétic de Madrid, 1. Unión de Vigo, 2; Avilés, 5. Zaragoza, 3; D. Goruña, 1. Valladolid, 2; Celta, 1. Sabadell, 2; Badalona, 0. Girona, 4; Arenas, 0. Donostia, 3; Júpiter, 2. Baracaldo, 2; Irún, 2. Jerez, 2; Gimnástico, 0. Granada, 0; Elohe, 0. Murcia, 4; Mirandilla, 1.

Huesca, 3; Español, 0

Buen partido es el que ayer vimos disputar a los campeones de Aragón y el Huesca F. C., del que salió vencedor como más arriba indicamos el once azulgrana.

Gran resultado es el conseguido sobre los campeones, haciendo esto abrigar muchas esperanzas en el campeonato que empezará este mes; con esta victoria resulta nuevamente imbatido el Huesca F. C. y hace que resurja con ello la afición de ir los domingos a presenciar encuentros en el campo de Villa Isabel. Por satisfacción puede darse la Directiva del Club local de que, en poco más de un mes, haya conseguido hacer un conjunto como con el que hoy cuenta.

El arbitraje del señor Lafita fué bueno y a sus órdenes los equipos se alinearon así:

C. D. Español: Etxebarria, Walter, Usan; Guirau, Yata, Guardio; Perna II, Azcuffa, Ruiz, Perna I y Primo.

Huesca F. C.—Bueno; Udina, De Mur I; García, Laborda, Campos; Oliván, Garcés, De Mur II, G. Valencia y Manero.

Amen.

En Tardianta

Fiesta simpática

La agrupación de Izquierda Republicana, organizó para la última noche del año, dedicada a sus socios y familiares, una fiesta en extremo simpática y agradable para celebrar la despedida del año viejo y alegre entrada en el nuevo.

La Banda Municipal dirigida por el infatigable don José Pastor, que fué contratada para este acto, lo amenizó interpretando escogidos números de concierto hasta media noche, hora en que fueron distribuidos a todos los concurrentes unos bolsitos con las clásicas uvas de la suerte, continuando luego hasta altas horas de la madrugada, con animados bailables por la Banda, que dieron ocasión para que se divertiese la gente moza a su gusto.

Reciban los organizadores de tan simpática como popular fiesta nuestra más cordial felicitación.

Corresponsal.

Piano Se vende, en buenas condiciones. Informarán en esta imprenta.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

- Cárneros, 36, kilos, 529,000. Corderos, 4, kilos, 46,300. Borregos, 0, kilos, 0,000. Ovejas, 0, kilos, 00,000. Ternascos, 3, kilos, 13,000. Vacas, 0, kilos, 000,000. Terneras, 4, kilos, 323,00. Cerdos, 15, kilos, 1120,50. Cerdillos de leche, 3, kilos, 31,10. Total, 65 reses; kilos, 2.620,900.

Olimpia Hoy lunes La sensación de la temporada La novia de Frankenstein por Boris Karloff En español

Mañana martes: Una deliciosa comedia musical en el alegre ambiente de París, hablada en español, LA LOTERIA DEL AMOR

Luis Ramón Gracia Médico Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid Partos y Matriz Consulta de 11 a 1 Coso de Galán, 45-pral. HUESCA

Teatro ODEON Hoy lunes A las 10,30 de la noche ESTRENO ESTRENO de la gran superproducción UNIVERSAL TRES AMORES por JOSE CRESPO Y MONA MARIS Mañana martes, a petición del público, último día de LA HIJA DE JUAN SIMON LA CANCION DEL DOLOR Protagonista: Nanci Carrol Esta semana

PELUQUERIA de SENORAS de NIEVES RAMON Especializada en Permanente SOLRIZA en el "Salón España", de Zaragoza Peinados, artísticos marcados al agua, fntes de todas clases.—PERMANENTE SOLRIZA a 10 pesetas, con caracolillos; a domicilio, 15 pesetas Plaza de San Félix, núm. 1 (Junto a la calle de Ballesteros) HUESCA



Cosas... al Pueblo

BUENAVENTURA

—Ven acá, resalada, que tienes cara de bondad y andares de mujer cabal, y aunque no cuentas más que cuatro años, has pasado tanto y tienes que pasar, que vives ya con la experiencia de una doncella de veintinueve.

No supiste llevar por buen camino tus primeros pasos; creíste que todos eran como tú y dejaste vivir al enemigo como en su propia casa.

Entonces un hombre moreno aprovechó la debilidad de tus pocos años y se apoderó de ti en una noche oscura. El secuestro fué muy comentado; pero tienes buenos hermanos, porque tienes a España contigo, y después de dos años de secuestro te han encontrado. Dime si no estoy adivinando todo tu pasado, y ponme una peseta en la palma de la mano para que se me quiten las telarañas de los ojos y vea también tu porvenir.

Tus sufrimientos irán de más a menos, hasta que en unas elecciones la aurora del triunfo vuelva a ponerte en el lugar que te corresponde.

Estarán a tu lado los generosos, los humildes, los patriotas, los liberales, los que quieren una España libre y simpática a los deseos del mundo,

Estarán a tu lado los jóvenes, los valientes, los decididos, los que tienen el alma templada para las grandes victorias.

Y el hombre moreno habrá de conformarse con secuestrar a los monárquicos, si se dejan, o con que le secuestran a él.

Y volverán los colores a tu cara, y la gracia a tus movimientos, resalada, que tienes cara de bondad y andares de mujer cabal.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquadras-Lupitén-Ortilla-Monimesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

¡Zapatero.... a tus zapatos!!

Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282

Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono

Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe vrnos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 18	Segundo ídem, a las 20

Salidas de ZARAGOZA

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 17'15	Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

Bazar Lasaosá

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Lea Vd. El Pueblo

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca



En Galicia ha fallecido el ilustre escritor don Ramón María del Valle Inclán

La noticia ha causado en toda España gran sentimiento

Santiago de Compostela, 6.—Ayer domingo, a las dos de la tarde, falleció el ilustre escritor don Ramón María del Valle Inclán, que se hallaba hospitalizado en el Sanatorio de Villar Iglesias.

El señor Valle Inclán ha fallecido víctima de un ataque de uremia, recordándole su hijo don Carlos, otros familiares y amigos íntimos.

Inmediatamente de conocerse la infausta noticia, por el domicilio del gran escritor desfilaron nutridísimas representaciones de todas las clases sociales de Galicia y comenzaron a recibirse de toda España telegramas de sentido pésame: Se recibió el primero el cursado por el Ateneo de Madrid.

El señor Valle Inclán murió con el pleno conocimiento dando pruebas de una evidente entereza.

Según ha declarado su hijo el señor Valle Inclán se sentía fuerte y disfrutaba de excelente salud. El último sábado lo pasó trabajando en su novela histórica titulada «El trueno dorado», que ha dejado sin terminar.

Esta tarde a las cinco, se celebrará la conducción del cadáver al cementerio. Se espera que este acto consista en una imponente manifestación de duelo, pocas veces registrada en Santiago de Compostela.

Han anunciado su llegada para asistir al entierro numerosas personalidades de las cuatro provincias gallegas, de Madrid y del resto España.

Ha continuado el Consejo de guerra contra las milicias socialistas

MADRID, 6 (15'30).

Ayer continuó el Consejo de guerra contra las milicias socialistas. El lugar destinado al público aparece totalmente ocupado.

Se inició la prueba testifical, que fué lentísima y movida a la vez, pues desfilaron numerosos testigos.

El abogado defensor señor Bugeda sostuvo un vivo incidente con el fiscal y con el presidente del Tribunal.

Se suspendió la sesión, que ha continuado hoy a las diez y media de la mañana. Ha seguido el desfile de testigos.

La fiesta de Reyes en Madrid y provincias

Se reciben noticias de toda España dando cuenta de que se ha celebrado la fiesta de Reyes sin incidentes.

En Madrid se han repartido millares de juguetes en los asilos, hospitales

y centros de primera enseñanza. El Presidente de la República ha asistido al reparto de juguetes en dos grupos escolares.

Anoche desfiló por las calles de Madrid la cabalgata de Reyes, organizada por «Heraldo de Madrid», que se dirigió a la Inclusa para entregar los juguetes a los asilados y a los niños de la Maternidad.

Numeroso público presenció el desfile de la cabalgata.

Se calcula que en Madrid se han vendido este año juguetes por valor de más de tres millones de pesetas.

Marcelino Domingo habla en Burgos del problema triguero y es ovacionado

Burgos, 6.—Ayer, en el Coliseo, Castilla tuvo lugar un mitin organizado por Izquierda Republicana, en el

que pronunció un elocuente discurso el ex ministro de la República don Marcelino Domingo.

El teatro aparecía totalmente ocupado, habiéndose quedado muchas personas en la calle por insuficiencia del local.

El señor Domingo analizó la labor desarrollada en el primer bienio de la República por el Gobierno republicano socialista y la comparó con la llevada a cabo por los Gobiernos derechistas para demostrar que esta última ha sido completamente negativa y perjudicial para los intereses españoles.

Se ocupó extensamente del problema del trigo y justificó plenamente la necesidad de las importaciones que él autorizó en 1932.

El público, que interrumpió varias veces al orador con los aplausos, le tributó al final de su magnífico discurso una entusiasta ovación que se prolongó varios minutos.

Propaganda Socialista y de Izquierda Republicana en Madrid y provincias

En los pueblos próximos a Madrid se celebraron ayer numerosos actos organizados por los partidos republicanos de izquierdas y por los socialistas. No hubo que lamentar el menor incidente y el público llenó con exceso los locales en que aquéllos tuvieron lugar.

También se reciben noticias de casi todas las capitales y poblaciones importantes de España dando cuenta de haberse celebrado con extraordinaria afluencia de público y en medio de indescribible entusiasmo actos organizados por los socialistas y por los partidos republicanos de izquierdas.

En Alicante se celebró un mitin comunista a teatro lleno. El militante comunista Vicente Alcalde pronunció un discurso en tonos de violenta censura contra las derechas y el delegado del Gobierno suspendió el acto.

El Consejo Nacional del partido de Izquierda Republicana

En medio de gran entusiasmo se aprueba la gestión del Comité ejecutivo.

Continuó ayer sus trabajos el Consejo Nacional de Izquierda Republicana, asistiendo también toda la minoría parlamentaria y los delegados de los organismos provinciales.

Presidió don Manuel Azafia, que como en días anteriores, fué constantemente ovacionado por los asistentes.

Se acordó en primer lugar expresar el sentimiento del partido por la muerte del diputado don Luis Bello.

Se aprobó por unanimidad, y en medio de delirante entusiasmo, la actuación del Comité ejecutivo y la gestión económica del Consejo Nacional.

Después de amplia discusión quedó fijada la situación política de cada provincia y la orientación que con vistas a la próxima lucha electoral, deberán adoptar los distintos organismos provinciales.

El Consejo Nacional de Izquierda Federal

También ha celebrado sus sesiones el Consejo Nacional del partido de Izquierda Federal. Ha presidido don Francisco Franchy Roca.

Se han cambiado impresiones sobre las elecciones próximas y se ha acordado ver con la máxima satisfacción la unión de los partidos obreros con los de las izquierdas republicanas.

El conflicto italo-abisinio

Abisinia pide que se abra una investigación

Ginebra.—La Sociedad de Naciones ha publicado una nueva nota etíope enviada por el ministro etíope en París, en la que pide que se abra una investigación acerca de los métodos empleados en la guerra italo-etíope.

Se pide también una determinación para que se impidan atrocidades que podrían acarrear fatales consecuencias para el continente africano.

Un informe del jefe de la ambulancia sueca

Londres.—Por el servicio radiotelegráfico británico se publica una información del médico sueco doctor Hilander, que prestaba sus servicios en la ambulancia de la Cruz Roja sueca bombardeada por aviones italianos.

Dice el informe que las explosiones ocasionaron la muerte de dos soldados que se encontraban en la cama de operaciones en el momento del ataque.

Otros heridos quedaron también muertos en el acto, así como numerosos enfermeros.

La opinión italiana y el discurso de Roosevelt

Roma.—A pesar de la reserva observada en los círculos autorizados, en relación con el discurso de Roosevelt, la impresión que ha causado parece es favorable, pues se estima que, al autorizar la exportación de petróleo en el grado normal, el Gobierno de los Estados Unidos hace más difícil la unanimidad de los miembros de la Sociedad de Naciones a favor del embargo.

Informaciones recibidas de Londres dicen que Inglaterra no se propone tomar la iniciativa de pedir a Ginebra una ampliación y unos refuerzos de las sanciones.

En la tumba de los héroes

Una ofrenda de Luis Companys

Hoy, a las cuatro de la tarde, de regreso de Pamplona a donde fueron a visitar los presos catalanes que se encuentran en el fuerte de San Cristóbal, estuvieron en el cementerio un grupo de republicanos barceloneses que portaban coronas de laurel, ofrenda del Presidente de la Generalidad, señor Companys.

En el acto de depositar las flores se leyó una cuartilla del ilustre preso del Penal de Santa María, cuyo texto a continuación insertamos:

«Desde el presidio Puerto de Santa María y por mediación de amigos muy estimados vengo a depositar un tributo emocionante a la memoria sagrada de los mártires de la República Galán y García Hernández.

La sangre generosa de los héroes, no se ha vertido en balde. Ella dió impulso al alzamiento del 12 de Abril, de ánimo tan generoso que perdonó al rey maldito que impuso el fusilamiento de los héroes.

Quienes dan la vida por la libertad no están muertos, porque perduran en el recuerdo de las generaciones venideras. Abren una estela de luz que nos alumbrará el camino. Se hacen inmortales, mientras los muertos desaparecen en el olvido eterno.

También entrarán a formar parte de esa unión los afiliados de Izquierda Federal.

El señor Portela pasó el día en el campo

El jefe del Gobierno estuvo el domingo en su despacho del ministerio de la Gobernación hasta las once de la mañana. A esta hora marchó a Moralzarzal, en donde inauguró las obras de alcantarillado y traída de aguas potables.

Después marchó al Club alpino de Guadarrama, en donde pasó la tarde con su familia, regresando a Madrid a las ocho de la noche.

Hay tranquilidad en toda España

Ya de madrugada el subsecretario de Gobernación ha recibido a los periodistas manifestándoles que las noticias que tenía de provincias, acusaban normalidad completa en toda España.

Ha añadido que en Antequera con motivo de la celebración de un mitin organizado por los monárquicos el señor Eliseda, en su discurso, vertió conceptos injuriosos para las instituciones de la República y dió unos gritos subversivos. Fué suspendido el acto y detenido el señor Eliseda.

¡Galán! ¡García Hernández! Os habla un hombre preso que fué vuestro amigo. Escuchad: ¡Por la sagrada memoria vuestra, la República no nos la quitarán! Y además irá adelante, adelante siempre, como vosotros queráis...

Dormid tranquilos, hermanos.— Luis Companys.

Nuestros correligionarios fueron recibidos por la Junta municipal de Izquierda Republicana y acompañados al cementerio por una numerosa representación de los partidos de Izquierda Republicana y Unión Republicana.

Después de visitar el Centro de Izquierda Republicana los expedicionarios han emprendido el regreso a Barcelona, habiéndoseles hecho una emotiva y afectuosa despedida.

Para que extingan condenas los subalternos del Ejército

Madrid.—El «Diario Oficial de Guerra» publica una circular disponiendo que el personal de los Cuerpos de suboficiales y auxiliar subalterno del Ejército que sea condenado a penas de privación de libertad sin producir su salida del Ejército, y que sean inferiores en su duración a tres años y superiores a seis meses, extingan dichas penas en Penitencia Militar de Mahón.

Décimosexto aniversario por la muerte de Pérez Galdós

Madrid.—El XVI aniversario de la muerte de Pérez Galdós se ha celebrado, como en años anteriores, con una sencilla ceremonia ante el monumento que hay en el Retiro.

Se congregaron muchas personalidades.

Además de la familia del autor de los «Episodios Nacionales», asistieron el ex ministro señor Usabiaga, el doctor Marañón, Joaquín Álvarez Quintero y muchos escritores y artistas.

Gil Robles pretende burlar sus propias órdenes

Murcia.—El gobernador ha denegado autorización al presidente de Acción Popular Murciana, para celebrar un acto en la Plaza de Toros, con la intervención de Gil Robles, por estar prohibido celebrar actos en locales abiertos.

La ridiculez de una estúpida campaña moralista

«La Tierra», órgano de Acción Católica, viene realizando una campaña contra el cine inmoral. Torpe, inadecuada, y, sobre todo, contraproducente, sus efectos son totalmente contrarios a los que pretende esa entidad mística, algunos de cuyos miembros no tienen inconveniente en hacer de manera pública lo contrario de lo que proscriben.

En el número del sábado, 4 de Enero, califican abiertamente de inmorales las dos películas anunciadas para el día siguiente en los teatros Olimpia y Odeón. Y entre otras cosas sabrosísimas dice Acción Católica:

«¡Católicos oscenses! Hora es ya que demos lo que somos, que estamos unidos y que obedecemos la voz de la Jerarquía y de la conciencia».

Después de analizar ambas películas, añade: «Con estos antecedentes, ¿cómo sospechar siquiera que los católicos asistan a esos espectáculos?»

Los efectos de estas recomendaciones, en las que se alude nada menos que a la autoridad y a la jerarquía del señor obispo, los conoce de sobras la ciudad entera.

En el Odeón, donde se proyectó «La hija de Juan Simón», hubo tres llenos rebosantes. Se agotaron las localidades. En el Olimpia, el público que asistió a presenciar la proyección de «Angelina o el honor de un brigadier», ocupó la casi totalidad de las localidades en las tres sesiones.

Nosotros queremos suponer que entre ese público habrá algunos católicos, en cuyo caso se ha puesto de manifiesto el ascendiente que sobre el catolicismo oscense ejerce Acción Católica y su organillo «La Tierra».

Si por el contrario no eran católicas las personas que asistieron a los cines el domingo, habremos de reconocer que en Huesca no existe esa preponderancia clerical de que presume «La Tierra». Una campaña ridícula y contraproducente que no sirve para otra cosa que para demostrar que ni Acción Católica ni su periódico influyen para nada en los gustos y en las aficiones del público de Huesca.

¿Qué valor moral se va a conceder a un periódico que arremete contra la inmoralidad de las películas y en el mismo número publica sus anuncios de propaganda (los del teatro Odeón no los publica porque la Empresa los ha retirado), porque con ello entran unas pesetas mensuales en la Administración?

Para combatir la inmoralidad, señores moralistas, hay que empezar por ser profesores de moralidad. Y además tener un poco de vista y de tacto, aunque sean ignacianos, para evitar que la autoridad eclesiástica, la jerarquía episcopal, no siga haciendo el ridículo.